



Unión Interparlamentaria  
Por la democracia. Para todos.



PARLAMENTO  
DEL URUGUAY

## Seminario regional sobre cambio climático para los parlamentos de América Latina y el Caribe

28-30 de junio de 2022, Montevideo (Uruguay)

Organizado conjuntamente por la Unión Interparlamentaria y el Parlamento del Uruguay

La crisis climática es el mayor desafío de nuestro tiempo. El cambio climático se está intensificando y está teniendo impactos catastróficos, lo que socava gravemente los avances en materia de desarrollo. Los hallazgos recientes del Grupo Intergubernamental sobre Cambio Climático (IPCC *por sus siglas en inglés*) muestran que la meta de limitar el calentamiento global a 1,5 grados centígrados, o incluso a 2 grados centígrados, será inalcanzable a menos que haya reducciones inmediatas en las emisiones de gases de efecto invernadero<sup>1</sup> y que los daños irreversibles causados por el cambio climático ya están ocurriendo.<sup>2</sup> El aumento de las temperaturas, más fenómenos meteorológicos extremos, el aumento del nivel del mar y la pérdida de biodiversidad son solo algunas de las consecuencias del cambio climático que ya están afectando a millones de personas en todo el mundo.

El cambio climático representa un grave riesgo para América Latina y el Caribe. Si bien la región es extremadamente rica en recursos naturales, los ecosistemas locales están cada vez más amenazados. El derretimiento de los glaciares andinos, inundaciones y sequías devastadoras, la erosión costera y la extinción de especies no solo afecta a la naturaleza, sino que también tiene impactos devastadores en los seres humanos. Los medios de subsistencia, los sistemas alimentarios y el suministro de agua en la región están en grave riesgo debido al cambio climático. Además, la población de toda la región se enfrenta a la creciente amenaza de desplazamiento a medida que empeora el cambio climático.

Los parlamentos tienen un papel fundamental que desempeñar para abordar la crisis climática. La UIP y el Parlamento del Uruguay están organizando conjuntamente un seminario regional sobre cambio climático para los parlamentos de América Latina y el Caribe para reunir a los parlamentarios en un diálogo interparlamentario crítico para mejorar la acción climática en la región. El seminario brindará a los parlamentos la oportunidad de compartir las mejores prácticas, experiencias y lecciones aprendidas de sus esfuerzos nacionales para abordar el cambio climático, incluso a través de la implementación del Acuerdo de París. En conformidad con la Declaración de Nusa Dua sobre la movilización de los parlamentos para actuar sobre el cambio climático adoptada en la 144ª Asamblea de la UIP (marzo de 2022), este seminario también tiene como objetivo promover una cooperación regional más sólida para fomentar el desarrollo de soluciones parlamentarias conjuntas para abordar la crisis.

---

<sup>1</sup> <https://www.ipcc.ch/2021/08/09/ar6-wg1-20210809-pr/>

<sup>2</sup> [https://report.ipcc.ch/ar6wg2/pdf/IPCC\\_AR6\\_WGII\\_FinalDraft\\_FullReport.pdf](https://report.ipcc.ch/ar6wg2/pdf/IPCC_AR6_WGII_FinalDraft_FullReport.pdf)

## **Formato y objetivos del seminario**

El seminario se llevará a cabo en forma presencial, siguiendo los protocolos locales de seguridad relativos a la COVID-19. Consistirá en debates plenarios y presentaciones de expertos regionales e internacionales y de parlamentarios. El objetivo general del seminario es facilitar el intercambio de conocimientos entre los parlamentos de la región de América Latina y el Caribe y hacer que los participantes intervengan en debates críticos para identificar las formas más eficientes e impactantes de mejorar la acción parlamentaria sobre el cambio climático y garantizar la implementación de los acuerdos climáticos nacionales e internacionales.

El seminario será seguido por una visita de campo organizada por el Parlamento de Uruguay, así como una celebración del 133° aniversario de la UIP.

**Lugar y fechas:** Montevideo (Uruguay), 28 al 30 de junio de 2022. El seminario tendrá lugar el 28 de junio, la visita de campo el 29 de junio y la celebración del 133° aniversario de la UIP el 30 de junio.

**Agenda preliminar:** La agenda será desarrollada conjuntamente por la UIP y el Parlamento del Uruguay.

**Participación:** El seminario está abierto a los siguientes Parlamentos Miembros de la UIP: Argentina, Bolivia (Estado Plurinacional de), Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Guyana, Haití, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Santa Lucía, República Dominicana, San Vicente y las Granadinas, Surinam, Trinidad y Tobago, Uruguay, Venezuela (República Bolivariana de).

Los parlamentos nacionales de la región que actualmente no son Miembros de la UIP también están invitados a asistir. Además, los Miembros Asociados y Observadores de la UIP son bienvenidos a participar.

**Idioma de trabajo:** español e inglés.